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曝 光 台曝 光 台
安全隐患   

日前，区级大排查大整治专班督导督察组

到长辛店街道进行督导检查，发现丰台区长辛

店老镇西区经济适用住房（长馨园）C-6地块Ⅱ

标段存在如下问题：一是电缆沟处没有防护措

施。二是灭火器和变电盘前有杂物堆积，消防储

备室有用汽油驱动的排水机，没有排风设备。三

是施工现场大量展示易燃物和钢筋残料杂乱堆

积。四是职工食堂内未安装安全网，电动厨具没

有粘贴操作规程。五是现场处置方案未下发到

个人。

针对上述发现的问题，区级大排查大整治

专班督导督察组第一时间与所属街道和相关部

门取得联系，说明问题隐患和潜在危险，并要求

属地和行业部门督促企业建立整改计划，明确

整改措施、完成时限和责任人，确保在规定时

间内全部整改到位。同时要求属地回查检视、防

止反弹。

本报讯 “这条路是我回家的必经之路，之前

向村里反映过路灯老化的问题，没想到这么快就

动工改造了，以后晚上出去遛弯再也不怕了”，草桥

村村民王先生说道。近日，随着玉泉营街道草桥村

域范围内11条道路的路灯亮化工程分批分次、陆续

动工，村（居）民的点赞声也越来越多。

草桥地区的路灯基本建成于2000年左右，近

年来线路和灯杆都已老化，不时有村（居）民反映

路灯存在灯头掉落、灯杆腐蚀、线路损坏造成短路

等严重情况，同时随着村域发展建设步伐的加快，

路灯分布不均匀、个别路段夜晚照明亮度不足等问

题逐渐显现，给村（居）民的夜间出行带来了许多

不便和安全隐患。

为完善草桥地区范围内的道路基础设施，解

决困扰村（居）民的夜间出行难题，草桥村党委吹

响党建引领“民生哨”，结合文明城市创建工作，

加大对辖区道路的改造提升力度。此次路灯亮化

工程涉及京开东路、镇国寺北街、草桥西路等11条

道路，所需建设资金1600万元由草桥村全额承担，

亮化工程将对上述11条道路重新铺设双路供电管

线，合计架设路灯杆及路灯314棵，并新增和扩容

两台路灯变电箱，确保施工完成后草桥村域范围

内路灯照明无死角、全覆盖，满足安全、规范、亮化

的要求。

本 报 讯  为规范辖区市场经营秩序，8月17日

晚，太平桥街道相关负责人带领街道综合行政执

法队联合区交通支队丰北大队、区公安分局六里

桥派出所，会同六里桥街道、丰台街道、卢沟桥街

道、青塔街道等综合行政执法队，出动执法人员20

余人、执法车辆8辆，对太平桥街道万泉盛景园小

区东北停车场露天烧烤开展专项整治。

整治行动中，执法队员结合实际案例，向无照

商贩讲明露天烧烤的利害关系与整改标准，增进

其对法律法规的了解及对执法行动的理解。同时

向用餐居民宣传露天烧烤的危害及无照经营存在

的食品安全隐患，营造良好舆论氛围，形成共管共

治的良好局面。本次整治行动暂扣肉串3箱、桌子

1张、马扎1个、烤箱2个、米饭1箱。对前期摸排到利

用后备箱售货的3辆私家车张贴违章罚单，累计宣

传教育70余人。

据了解，万泉盛景园附近无照商贩违规经营

露天烧烤行为频发，现场油烟弥漫严重扰民，附近

居民反应强烈，多次拨打12345热线举报投诉。太

平桥街道综合行政执法队接到群众投诉后，已开

展多轮宣传教育和整治行动。由于商贩聚集，多利

用汽车等交通工具摆摊经营，执法队员取证困难，

且单个执法队执法力量不足，多次批评教育及执

法整治均收效甚微。对此，太平桥街道综合行政执

法队总结经验，全面分析12345投诉情况，梳理该

点位露天烧烤经营时间、经营工具、摊位数量、商

贩人数、经营种类等情况，结合以往整治经验，制

定本次行动方案。

太平桥街道综合行政执法队将坚持集中整治

与长效监管相结合，完善常态化监管机制，对问题

高发点位不定期“回头看”，巩固联合执法成果，维

护地区整洁有序环境，为美丽太平桥保驾护航。
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本报讯（记者 张馨予 实习记者 王一彤）8月

15日９：００，清华学子一行6人踏进了丰台区和义

街道东里第三社区，拉开了“社区治理社区接诉

即办工作”主题实践活动的序幕。

快速行动：修缮漏雨楼顶

和义街道和义东里第三社区，位于南苑路和

义段东侧，这里是和义地区最早的居民小区，房

屋建成于上世纪80年代初，40多年过去了，这里

从职工羡慕的新房高楼变成了典型的老旧小区。

老化的基础设施和生活配套成为社区治理的难

题，也成为社区工作者和居民的头疼事儿。和义

东里第三社区是街道难题最多的社区之一，平均

每月街道接诉即办件量３０余件。

“我 经常说 社 区 工作无 论是 接 诉即 办也

好还是党 建 服务也好，我们就当自己是 居民，

首先站在居民 角度思考工作，什么问题都能解

决……比如刚刚接到这个 件，居民 家中漏雨问

题，其实该栋楼几乎年年都有漏雨问题，是社区

头疼的问题之一……”听着社区书记的介绍，看

着厚厚的泛黄的接诉即办工作手册，公共管理

学院的博士王印琪鼓 起勇气，主动请缨要和社

区工作者们一起去实地办件实地解决贴近民生

的问题。

上午１０：００，“您好，我是咱们东里第三社区

工作者王印琪，这次您的件我为您处理，首先感

谢您对我工作的支持……”第一次穿社区的蓝马

甲，第一次以社区工作者的身份实际参与社区治

理，同学们一开始还有新鲜感。一起爬着“老破

小”的居民楼，在37摄氏度的高温“加持”下，大家

不一会儿衣服就被汗水浸湿。实践支队的每个人

心里都在默默感受着每名社区工作者的不易，感

受着接“地气儿”的百姓生活，感受着真实的社区

工作者的日常。

“我家一直在这小区 居住，我们这个楼楼

龄快40年了，没办法我只能打12345了！”“你们

摸摸看，这墙 现在还是湿的呢”“哎呀，这楼道

里还有电表，多危险啊”。同学们你一嘴我一嘴

地讨论开，商量着怎么给求助的居民解决这个难

题。“清华的学子在现场和施工工人们讲解施工

解决方案，填埋楼体缝隙，在楼顶铺设好沥青毡

子，缓解目前漏雨问题。然后他们迅速和清华土

木工程专业同学一起进行网上云处理，通过了

解政策联系区住建委申报危险楼体建设专项资

金，申请楼体专项解决楼体漏水根本问题。这次

办件效果我很满意！”

１３：００，当解决完办件后，清华学子们每个

人脸上都露出了满意的微笑。“今天非常荣幸有

机会能够参与到社区治理的过程当中，用我们所

学的专业知识与资源为居民解决家中漏水问题。

在实践中，在汗水里，我也深深体会到社区工作

者的不容易。”王印琪说道。

迅速出击：修复楼道玻璃

“5号楼3单元3层301、302一侧的楼道玻

璃碎了，导致晚上进蚊子，影响了居住环境，影响

我睡眠。谁给我立刻解决问题？”“您好，我是咱

们社区工作者潘雨欣，您此次的问题，我为您处

理。”此刻清华公共管理学院研究生潘雨欣正在

办理着和义东里第一社区的居民张先生反映的

问题。

据记者了解，上午９：３０，东一社区的张先

生打电话向社区反映5号楼3单元3层301、302一

侧的楼道玻璃碎了，张先生不知道新物业公司的

电话导致问题一直没有被解决。后来通过和义办

（12345）派件给到和义街道和义东里第一社区

委员会，社区领导 将任务派发给回家的清华学

子。１１：３０，他们快速地制订了解决计划，准确地

解决了问题。

潘雨欣告诉记者：“当收到社区委员会给的

任务时，我们先了解了一下大概情况，利用午饭时

间，与队员们制订了计划方案，考虑了方案是否行

得通、效率是否高、居民能不能满意这个解决方

案等方面，最后构思出来了一个较为完善的解决

方案。”

１４：００，在问题得到解决后，居民张先生

不由竖 起了大 拇指：“因为这 里 居民 老 年人 居

多，怕玻璃再次碎裂误伤到老人，清华学子还给

我们安上了合适的玻璃。我很满意最 后的解决

结果！”

潘雨欣表示：“‘纸上得来终觉浅，绝知此事

要躬行’。在协助解决居民楼道玻璃修缮诉求以

及与社区工作人员交流的过程中，我了解了他们

工作的难处和社区治理的难点。也十分感谢丰

台，给我留下了这样一次难忘的经历。”

和义街道工作人员介绍说：“我们组织清华

学子们走辖区企业、进社区，引导青年学子将个

人的理想追求融 入党和国家事业之中，更加希

望他们能留在丰台，驻足和义，在实践中成长，以

青年的朝气锐气，在丰台区‘倍增追赶、合作发

展’的计划中发挥自己的光与热。”

清华学子参与和义街道“接诉即办”清华学子参与和义街道“接诉即办”

本报讯 近日，五里店街道东安街社区平房区

西安胡同甲1号2000多平方米的占地全部腾空，周

边居民纷纷称赞：“终于清空了！感觉自己的居住空

间都变宽敞了，这么大的空间，再也不用担心找不到

车位了！”

“本来平房区停车位就很稀缺，这么一大块地

多年被占用，给我们带来了很大影响。”“这里被大

铁皮圈起来，不仅缩小了我们活动的公共场地，还

影响整体美观！”据了解，东安街社区平房区西安胡

同甲1号被一单位圈建2000多平方米，占用长达数

年，周围居民对此反应强烈。

由于该地属于单位圈建，是历史遗留问题，针

对此特殊情况，社区发挥吹哨报到机制，邀请丰台

平房区拆违治乱消隐患百日攻坚行动整治领导小

组相关负责人，由他们带领街道城管办、平安办等

职能科室与圈地相关单位围绕圈地院落整治等方

面召开协商议事会。随后，城管办带队到现场进

行细致调查，制定了腾退方案。“要全程跟进工作

进度，确保腾退工作平稳有序进行，尽快还‘地’于

民！”平安办负责人说道。历时1个月的搬运，2000

多平方米的占地终于全部腾空，周边居民纷纷称赞：

“终于清空了！感觉自己的居住空间都变宽敞了，这

么大的空间，再也不用担心找不到车位了！”

为全力规划好、建设好腾出空间，还空间于群

众，让腾退后成果更好地惠及居民，东安街社区相

关负责人带领社区网格员先后多次入户了解居民

诉求、听取收集群众意见。了解到，停车难是居民当

前最迫切需要解决的问题。街道城管办、社区工作

人员进行了实地查看并共同商讨解决对策，最终决

定在空地建设便民停车场。

现如今，已经有不少居民将车辆临时停放在被

腾出来的空地上，暂时缓解了停车难问题。五里店

街道将继续紧盯东安街社区平房区停车场改建工

作，完善改造方案，尽快投入建设，为居民打造更方

便、更安全的停车体验，同时改善整个平房区的交

通状况，让居民的生活质量“更上一层楼”。

编者按：“到基层一线去，走进社区，做社区工作者，倾听老百姓身边的故事，感受接诉即办工作的苦辣酸

甜……”作为“欢迎丰台学子回家”推出的政务体验系列活动之一，8月15日起，清华大学在校博士生与研究生们组

成的实践支队来到丰台区和义街道参与“接诉即办”工作。

平房区拆违治乱消隐患百日攻坚行动
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清华学子们在和义街道参与社区接诉即办工作。清华学子们在和义街道参与社区接诉即办工作。张馨予 摄张馨予 摄


